

Ahora Raúl Zurita Tendrá Disco con Sus Poemas

El Premio Nacional de Literatura que seña de ganar no será el único reconocimiento destinado a Raúl Zurita este año. En coincidencia con ese galardón, la próxima semana será publicado un disco de poemas suyos titulado "Que se raje el cielo" y musicalizados por el reformado grupo Viento Sur, que reaparece bajo el nombre abreviado de Viento Sur.

Dos años de guarda tuvo el disco, que, grabado entre 1997 y 1998, hasta alcanzó a ser presentado parcialmente en una actuación que el conjunto dio en septiembre de 1997 en el Centro Cultural Estación Mapocho, y con el propio Zurita como invitado. Este año, Viento Sur habrá vuelto a mostrarlo en vivo en junio, con un recital en el bar autoin La Batuta.

"Guardamos el disco porque en ese tiempo no hubo mucho espacio para la actividad cultural. Pero teníamos definido sacarlo en septiembre", dice José Miguel Marambio, compositor de Viento Sur. "En el sello nos dijeron la suerte que tenemos de que justo le hayan dado el premio (a Zurita), pero no es oportunismo ni nada de eso. Yo venía haciendo de una mierda cuando me encontré «La Segunda» con el titular del premio".

Marambio sí cree que el galardón favorecerá la difusión del disco. "Por supuesto, porque la gente va a querer conocer esta música", dice, consultado también por la polémica literaria que provocó el premio. "A mí me da lo mismo si se crea polémica. Esas cosas han existido siempre en Chile, desde

- El reformado grupo Viento Sur publicará la próxima semana "Que se raje el cielo", un álbum basado en musicalizaciones del libro "El amor de Chile" del poeta recién galardonado con el Premio Nacional de Literatura.



Los músicos y el poeta: Jaime Lafauci (batería), Andrés Anderson (guitarra), Francisco Javier Gómez (bajo), Patricio Meneses (teclados), Zurita y José Miguel Marambio (voz).

Neruda y De Rokha. A lo mejor faltan más premios para gente a la que no le han dado, en el caso de Lafaucide... No creo que la música se mezcle con estas cosas".

"Que se raje el cielo" incluye

siete poemas, seis de ellos del libro "Del amor de Chile", y dos poemas de Marambio, quien conoció a Raúl Zurita cuando el poeta regresó de Italia a mediados de los '80. Ya entonces el grupo grabó versos del poeta en su anterior disco, "Nueva actitud" (1984), con

el propio autor como invitado a la grabación y junto a poemas de Diego Machuca, Antonio Gil, Enrique Giordano y Gonzalo Muñoz.

"Zurita me pasó el libro y me dijo 'Eige tú'. Yo elegí los poemas de las aguas, los desiertos, las cordilleras de Chile, las playas de Chile", recuerda Marambio. "Me fascina la poesía de Zurita, me siento identificado con lo que él habla y con la manera de plantear las cosas. Ve las cosas de una manera totalmente diferente a uno".

HISTORIA DEL VIENTO

"Que se raje el cielo" será el quinto disco en la carrera de Viento Sur, un conjunto formado en 1979 e integrado al movimiento del Can- to Nuevo en la década siguiente.

Fue en Brasil donde partió la carrera del conjunto, radicado allí en 1980, con la grabación de su long play "Vientos del sur" (1981), que logró difusión con la canción "Margaritas".

Ya en Chile, los discos "En lo alto de la montaña" (1982) y "Actitud de hoy" (1984), asentaron la mezcla de sonidos acústicos y eléctricos de raíz latinoamericana prensada en el mayor éxito del grupo, la guaracha "Corazón de piedra".

Tenían un poco de la influencia de Los Jaivas", dice Marambio. "Inconsciente y conscientemente imitaba al Gato (Alquinal). Y en un momento lo que hicimos con Santiago del Nuevo Extremo o Schwenke y Niño tenía un sentido común y una importancia bastante grande".

FB Matuteuno 7-1-X-2000 P CIS

Ahora Raúl Zurita tendrá disco con sus poemas [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ahora Raúl Zurita tendrá disco con sus poemas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile